
Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 6 de març de
2014. Comença la sessió a les 10 hores i 2 minuts.
Presideix el president de les Corts Valencianes, senyor
Juan Gabriel Cotino Ferrer. Sessió plenària número 67.
Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Molt bon dia.
Es reprén la sessió.

Compareixença del president del Consell, senyor Alberto
Fabra Part, per a respondre les preguntes d’interés 
general per a la Comunitat Valenciana formulades 

pels grups parlamentaris (RE números 80.933, 80.928,
80.934 i 80.931)

El senyor president:

Compareixença del president del Consell per a respondre
a les preguntes d’interés general per a la Comunitat
Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, té la paraula el síndic del Grup
Parlamentari Popular, il·lustre diputat senyor Jorge Bellver.

El senyor Bellver Casaña:

Molt honorable president.
Honorables conselleres i consellers.
Senyores i senyors diputats.
Senyories.
La participació és un dels llaços que manté al govern unit

al poble al qual representa. Una societat participativa és una
societat oberta, justa, amb visió de futur i amb inquietuds. I
eixa connexió natural i sincera sorgix d’una comunicació
permanent que convertix els ciutadans en el centre del tre-
ball diari de les institucions.

Els ciutadans són i han de ser el centre de la nostra acció.
I això, en el Grup Parlamentari Popular, ho tenim clar.
Perquè les persones són l’eix de les nostres polítiques. Ells
són el principi i el fi de les nostres decisions i atenem les
seues indicacions, la seua voluntat i les seues inquietuds i les
fem nostres. I per ells i per a ells tots els dies pren decisions
el govern del president Fabra.

I enfront d’açò què tenim? Enfront d’açò tenim una opo-
sició en Les Corts que s’ompli la boca de parlar de partici-
pació, però que de seguida mamprenen a limitar-la amb quo-
tes, amb pactes i amb enredos. I aleshores se’ls entravessa la
participació. I se’ls entravessa la participació en qüestions
fonamentals, claus, per a eixa participació, com és la lliber-
tat. I comencen a mostrat tot el seu despreci cap a l’autono-
mia que el poble, que els ciutadans, expressen a través, pre-
cisament, d’eixa participació.

I l’autonomia dels individus, senyories, deuria de ser
sagrada. I per a este grup parlamentari ho és, perquè per a
creure en la participació cal confiar a les persones i respec-
tar la seua voluntat. I en el Partit Popular creguem en les
persones i confiem en els ciutadans. I enfront d’açò els
grups de l’oposició, si la voluntat del poble no coincidix en
les seues directrius, senzillament la voluntat del poble no és
bona i cal reconduir-la.

I eixe adoctrinament al que és tan procliu l’esquerra, sen-
yories, no té res a vore, ni amb la participació, ni amb la lli-
bertat. L’esquerra, senyories, només entén la llibertat quan

servix als seus interessos i els seus interessos sempre són
partidistes, interessats i egoistes. I per això no entenen la
connexió, la connexió que existix en el Partit Popular amb
la societat valenciana. I que les nostres propostes i que totes
les nostres decisions són el reflex de la seua voluntat i des-
precien i rebutgen tots els llaços que unixen el Partit Popular
amb el poble valencià.

I per això porten anys, massa anys, practicant una políti-
ca de barricada, protagonitzant debats encesos, amb molt de
fum, però amb molt poc de fons. I instigant primaveres kale
borroka, que després de tants anys encara no han entés que
l’únic que provoquen en la societat valenciana és l’al·lèrgia.

El cas és que ni la seua política de guerrilles, ni les seues
intervencions incendiàries tenen res a vore amb la voluntat
manifesta del poble valencià de participar cada dia més en
les decisions públiques amb arguments i amb raons, no amb
insults, amb bufits, ni amb mala educació.

Senyories, els ciutadans ja tenen el vot, trien i no s’equi-
voquen. I ara volen més veu, volen participar des de l’origen
en la presa de decisions. I en el Partit Popular treballem tots
els dies per buscar noves fórmules que mos permeten con-
nectar directament, escoltar directament a la societat, sense
intermediaris, sense manipulacions partidistes. Això és el
que se busca des del Partit Popular. Per això volem avançar
cap a una democràcia cada vegada més participativa. Una
democràcia que estiga basada en criteris de transparència i
comunicació. I estem pensant, senyories, en les noves gene-
racions, no en les pròximes eleccions.

Senyories, l’obertura de l’administració a la societat civil
en general, la transparència en la gestió de recursos públics
o, en definitiva, l’aproximació dels ciutadans a les institu-
cions és el que ens porta a preguntar-li, senyor president
¿quines mesures proposa per a què els ciutadans tinguen una
major participació en els assumptes públics?

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Bellver.
Té la paraula el molt honorable president del Consell.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Señoras y señores diputados.
Tenemos que encontrar un problema a la desafección que

existe de los ciudadanos hacia los políticos. No podemos ser aje-
nos a esa demanda que nos están pidiendo los ciudadanos. Ayer
conocimos un dato del CIS en el que decía que las cotas de des-
afección de los ciudadanos hacia los políticos son las mayores
que habían existido hasta ahora. No podemos ser ajenos, como
digo, a esa realidad. Y para ello tenemos que sumar esfuerzos
todos los partidos políticos, todos los demócratas, para poder dar
una solución a esa situación que ven los ciudadanos. Y para ello
tenemos que fortalecer la democracia y consolidar aquello posi-
tivo, que es mucho, que tenemos en nuestro sistema.

Tenemos que corregir cosas, claro que sí. Y para ello
necesitamos trabajar en tres aspectos fundamentales. El
primero, un firme compromiso en la lucha contra la
corrupción. Yo hice una propuesta a los grupos de estas
Cortes en el debate de política general ofreciéndoles un
pacto y todavía estoy esperando que ustedes digan algo.

Hay que incrementar la transparencia y la participa-
ción de los ciudadanos a través de lo que también les dije
en lo que era… (Aplaudiments) Ya veo que cuando habla-
mos de participación de los ciudadanos no les interesa
mucho lo que podemos proponer.
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Y debemos trabajar en poder conseguir una administra-
ción mucho más próxima al ciudadano. Fíjese también más
transparente y más participativa. Y ya no solo el conseguir
una administración más ágil, más austera o más reducida
sino también más transparente y más participativa.

Somos la primera administración de todo el estado en
publicar el informe de auditoria aprobado por su órgano de
fiscalización externa, la sindicatura. Publicamos íntegra-
mente la cuenta general de La Generalitat, incluyendo las
cuentas anuales de todos los entes y empresas públicas, sien-
do de las pocas comunidades autónomas que también publi-
can los informes de auditoría de la intervención general. Y
publicamos mensualmente, en el Diario Oficial de la
Comunitat Valenciana, el resumen de la ejecución del pre-
supuesto y la situación de la tesorería, con todos los cobros
y pagos de La Generalitat.

Pero tenemos que hacer los ciudadanos puedan parti-
cipar más. Y por eso, tal como les dije en el debate de
política general a principios de abril, vamos a poner en
funcionamiento el nuevo portal de transparencia y de par-
ticipación que les anuncié entonces.

Ahí podrán los ciudadanos acceder a tener una mayor
información y una mayor facilidad de acceso a lo que es el
personal que trabaja en La Generalitat, cuántos altos cargos
hay o incluyendo las retribuciones de estos y su agenda de
trabajo; en qué gastamos el dinero, por qué lo hacemos y
cómo lo hacemos y dando explicaciones de lo que es nues-
tra gestión diaria. Y además posibilitaremos que los ciuda-
danos puedan dar su opinión y presentar propuestas a lo que
es la acción de gobierno de La Generalitat.

Pero, fíjese, ya no solo nos están pidiendo que generemos
mayor participación y que seamos más transparentes sino que
además nos están pidiendo que haya una mayor representativi-
dad. Y por eso debemos de buscar fórmulas de forma consen-
suada para exista esa posibilidad y que los ciudadanos puedan
elegir a sus representantes de forma mucho más directa, más
próxima y eliminando las barreras electorales.

Por ello hago la propuesta de que al menos 1/3 de los
representantes de estas Cortes se haga por elección direc-
ta en todas las comarcas y que todas las comarcas estén
representadas. En estos momentos hay 9 comarcas que no
lo están, más de 235.000 ciudadanos de la Comunidad
Valenciana. Y eso es una cuestión que nos debería preo-
cupar absolutamente a todos, haciendo que además haya
más proximidad entre representante y el ciudadano. Y ya
no hablamos de barreras electorales, se podrá cualquier
ciudadano presentar a través de agrupación de electores,
como dice la ley.

Ahora, señores, está en nuestras manos y hablamos mucho
de lo que tenemos que hacer para hacer posible que el ciudada-
no se identifique con los políticos. Está en sus manos y en la
nuestra el poder hacer que ahora los ciudadanos tengan mucha
más voz que lo que han tenido hasta este momento.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista,

senyor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Bon dia, señoras y señores diputados.
Señor Fabra, usted desprecia olímpicamente a esta

cámara. Ha estado tres meses de vacaciones y sin rendir
cuentas y habla de proximidad. (Aplaudiments) Pero eso

no es lo más preocupante. Cuando un presidente fracasa
estrepitosamente en su responsabilidad de dar solución a
los problemas de los valencianos, en especial al drama
del desempleo, y cuando ha sido incapaz de desligar la
imagen de nuestra comunidad de la corrupción, seguir en
la presidencia como si nada ocurriese constituye un obs-
táculo para el progreso de esta tierra.

Y por eso yo le pregunto: ¿va a aprovechar la celebración
de las elecciones europeas para convocar elecciones antici-
padas? (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor Torres.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Señor Torres, yo no he estado de vacaciones, no sé usted.

Desde luego, yo he estado trabajando por los valencianos
todos los días, como no puede ser de otra manera.
(Aplaudiments)

Fíjese, fíjese, señor Torres, a la pregunta que usted ha
hecho, ya la he contestado y le he dicho que no van a haber
elecciones anticipadas. Que además solo han servido de
excusa para que ustedes hubieran podido hacer las prima-
rias. Esa era su principal argumento. «Oiga, señores de
Ferraz, apruébennos el que podamos hacer las primarias
anticipadas, porque es que a lo mejor hay elecciones antici-
padas.» Les dije que no iban a haber y sin embargo ustedes
siguieron por el camino, por ese camino que incluso ha reci-
bido los reproches de Ferraz.

Pero, fíjese, fíjese, no solo es que lo diga yo, es que tam-
bién algún candidato que se presenta a esas primarias está
diciendo que su problema es que no están conectados social-
mente con lo que es la Comunidad Valenciana. Y que, pre-
cisamente, sobre el tema del adelanto de las elecciones, les
ha dicho que ese no es una de las preocupaciones que tiene
en estos momentos la Comunidad Valenciana.

Lo que me parece mentira es que ustedes no sean respe-
tuosos con un proyecto de primarias que han presentado,
que no están cumpliendo y que, desde luego, están hacien-
do, que están haciendo que nadie crea en su proyecto.
Porque no son respetuosos con los candidatos, están traba-
jando de forma muy leal al secretario general, pero no están
haciendo que sea el respeto una de las principales causas
para que se pueda elegir a la persona que luego tiene que ser
candidato a la presidencia de La Generalitat. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Mire, señor Fabra, mañana una parte importe de la socie-
dad civil valenciana le va a sacar tarjeta roja. Le va a pedir
elecciones anticipadas. El comité nacional del PSPV tam-
bién acordó, por unanimidad, exigirle esas elecciones anti-
cipadas. Porque la situación, señor Fabra, es insostenible. Y
si usted pensara en el interés general de los valencianos,
disolvería estas Cortes y convocaría elecciones, por muchas
razones. (Remors)

Mire, usted ha fracasado como presidente. No ha dado
solución a los problemas que tiene esta comunidad, sino que
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